

NOTAS ECONÓMICAS

3

millones es la cifra en la que aumentaron los accesos a internet móvil en Colombia, dijo el Ministerio de las TIC en un comunicado.

INDUSTRIA

TRES NUEVOS NOMBRIAMIENTOS EN EPM

El alcalde *Daniel Quintero* nombró dos nuevos miembros de la junta directiva y un vicepresidente ejecutivo de Gestión de Negocios. En este último cargo fue designado *Daniel Arango Ángel*, exvice-ministro de Desarrollo Empresarial. A la junta llegaron: *Luis Fernando Álvarez Jaramillo* y *Jesús Aristizábal Guevara*.

BANCOS

SE CONOCE FECHA DE ASAMBLEA DE BANCOLOMBIA

Según lo confirmó la Junta Directiva ante la Superfinanciera, Bancolombia tendrá su Asamblea General de Accionistas el próximo 13 de marzo. La cita será en el Hotel Intercontinental, de Medellín. De la misma manera, la entidad anunció que el orden del día bajo el que se registrará esta convocatoria se publicará próximamente.

BOLSAS

GRUPO AVAL EMITIÓ 1.000 MILLONES DE DÓLARES EN BONOS

El Grupo Aval emitió bonos por 1.000 millones de dólares en el mercado internacional. La operación se selló con un plazo a diez años y el cupón establecido fue de 4,375 %. Esta colocación vio una demanda de tres veces lo dispuesto inicialmente, tras la participación de inversionistas de tres continentes.

BOLSAS

INELCO CERRÓ SU CAMPAÑA DE FINANCIACIÓN

150 millones de pesos fue el recaudo que logró la compañía de energías renovables Inelco, con A2censo, plataforma de crowdfunding financiero dispuesta por la Bolsa de Valores de Colombia. La organización confirmó que hasta el 21 de febrero estarán activas cuatro campañas que también buscan financiación.

INVERSIÓN NOTICIA

Impulso a la economía circular en la región

El BID destinó US\$150.000 para proyectos de reciclaje en los países de la Alianza del Pacífico, entre los que está Colombia.

Por **DIEGO VARGAS RIAÑO**

Pensar en el reciclaje de envases y empaques como un estándar empresarial y regional, aumentar la tasa de reutilización de estos recursos y garantizar una mejor infraestructura para lograrlo, son los planes de la Alianza del Pacífico (que componen Colombia, Chile, Perú y México) para la próxima década.

En ese sentido, la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (Andi) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunciaron una alianza en la que buscarán fortalecer programas como Visión 30/30, con el que el Gobierno busca llevar a 30 % la cifra de reciclaje de empaques y envases a 2030, y en general, fijar estándares entre los miembros de la Alianza sobre la recolección y el aprovechamiento de estos recursos.

Para este proyecto, el BID aportará 150.000 dólares durante el primer año y de acuerdo con *Carlos Herrera*, vicepresidente de Desarrollo Sostenible de la Andi, habrá tres líneas de énfasis: "un sistema de información para saber qué tipo de materiales pone cada país en el mercado; un análisis de la infraestructura que existe y la que falta para reutilizar muchos plásticos, papeles y vidrios que no hemos aprovechado correctamente; y traer especialistas para ayudar a un cambio en los hábitos de los consumidores (ver Informe).

Mucho por hacer

Carolyn Robert, asesora senior

INFORME

¿CÓMO VA EL PROYECTO VISIÓN 30/30?

- De acuerdo con la Andi, al plan sobre reutilización de los recursos en el país ya se han vinculado alrededor de 100 empresas de 19 sectores productivos.
- Además de la tasa de reciclaje del 30 %, una de las metas ambiciosas tiene que ver con lograr tener "miles de recicladores de oficio formalizados, presencia en por lo menos el 90 % de los departamentos y más de 25 millones de colombianos comprometidos".
- Actualmente la tasa de reciclaje nacional es de 6 %.

del BID, asegura que la idea de impulsar la economía circular viene desde la reunión de mandatarios de la Alianza a mediados del año pasado, algo para lo que ese banco está dispuesto a invertir en aras de trazar la hoja de ruta, aunque aún hay retos.

Por ejemplo, más allá de la responsabilidad social y la sostenibilidad, se busca im-

pulsar el reciclaje como negocio. "Hay un gran futuro, sobre todo en inversión, porque muchos ponen capital para tener la maquinaria adecuada para reutilizar y segundo en empleo, en logística, recolección y educación", dijo Herrera.

Y añadió que hoy, la tasa de reutilización está entre 5 % y 7 %, por lo que, para la meta de 2030, se tendrá que multiplicar casi por cinco veces en la próxima década.

Aclarando que esperan que el sistema de información permita establecer la inversión



ILUSTRACIÓN RAÚL ZULETA

Inversión en exploración crecerá 18 %

Por **JOHAN CHIQUIZA NONSOQUE**

La Asociación Colombiana del Petróleo (ACP) dio a conocer los resultados de su Informe de Tendencias de Inversión en Exploración y Producción (E&P) en Colombia 2019 y Perspectivas 2020, donde se estimó que la inversión en exploración crecerá 18 % durante este año, con lo que llegará a entre 920 y 1.000 millones de dólares.

Con respecto a la producción, el informe proyecta que la inversión para este año será de cerca de 4.050 millones de dólares, lo cual representaría

23 %

aumentaría la inversión en exploración y producción, de acuerdo con la ACP.

un crecimiento de 25 % comparado con 2019.

Esto lleva a que conjuntamente el dinero que se va a destinar para estos negocios aumente 23 % para este año y llegue a 4.970 millones de dólares.

Sobre estas estimaciones, *Francisco Lloreda*, presi-

dente de la ACP, manifestó que "para poder materializar estas proyecciones de inversión es importante que Colombia mantenga la estabilidad política, siga avanzando en aspectos contractuales y fiscales, trabaje en mejorar las condiciones de entorno y en la reducción de tiempos de trámites y costos de transporte".

De hecho, el informe también consultó a los empresarios sobre cómo percibían el ambiente de inversión en el país. En esta ocasión, la calificación que se recibió fue entre aceptable y buena.

"Hay que ver cómo aprovechar el potencial de la economía circular, en importación y exportación".

ALAN GARCÍA
Director de Sofofa Hub.

necesaria para llegar a la tasa de 30 %, Herrera ejemplificó que el programa más caro de reciclaje que se conoce es el de España "que es muy parecido a nuestra cultura", y que si se calcula proporcionalmente hasta 2030 necesita cerca de 200 millones de euros anuales hasta esa época.

Para *Alan García*, director de Sofofa Hub, firma de soluciones empresariales, más allá de debatir temas regulatorios y de inversión, hay que ver cómo aprovechar el potencial de la economía circular, por ejemplo, en importación y exportación de residuos.

Y concluye que para los próximos años desde el sector privado, principalmente, debe haber un liderazgo importante en estos proyectos, que deberá incluir "la tecnología al servicio de la sostenibilidad" ■